

# La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.—Fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXI

ALMERIA. - Sábado 8 de Noviembre de 1.930

Número 23.176

## De aviación

Hemos tenido y seguimos teniendo un gran empeño, un vehemente deseo, que no quedemos relegados a último término, como nos sucedió con las comunicaciones ferroviarias, con este nuevo elemento de la aviación. Sería en verdad bien lamentable que, como nos pasó entonces, ahora también fuésemos con gran retraso a disfrutar de esa gran conquista del hombre, que se ha adueñado por completo del aire y recorre las más grandes distancias en brevísimo tiempo. La aviación, con todos los inconvenientes con que ahora tropieza hasta llegar a su completo perfeccionamiento, ha de hacer desaparecer esos otros medios de comunicaciones terrestres y marítimas, que al descubrirse también fué orgullo y admiración de las pasadas generaciones. Cuando un descubrimiento hace despertar nuestro entusiasmo, llenándonos de emoción, creemos a puño cerrado que no puede haber más allá. Y, sin embargo, otros hechos, otros descubrimientos, vienen a demostrar palmariamente lo grande que era nuestro error al creer que se puede limitar el progreso y adelanto.

El hombre no cesa, no termina nunca de perseguir el mejoramiento de lo descubierto y de poner un mayor esfuerzo para realizar nuevas conquistas que nos asombren. Y aún más asombrarían si ellas pudiesen ser admiradas por aquellas gentes que duermen el sueño eterno y que no pudieron ni aún soñar con esos adelantos que hoy gozamos. Si los hombres, que necesitaban tres o más días para trasladarse de Almería a Granada en incómoda galera, que a veces por una riada tardaban en llegar hasta quince, que hoy en un avión podían recorrer esa misma distancia en una o en hora y media, quedarían tan sorprendidos, que es seguro que no daban crédito a lo que veían sus ojos. Lo que ocurre es que los que vivimos ya en estos tiempos, poco a poco nos vamos acos-

tumbrando a estas grandes conquistas que el hombre realiza. Al principio también nos sorprende, pero al poco tiempo nos pasa algo parecido al llamado huevo de Colón.

Cuando en una camioneta tan cómoda y lujosa, como ahora se ha puesto al servicio de viajeros entre nuestra capital y el pueblo de Alhabia, hacemos ese recorrido tan cómodo y vertiginosamente, y vemos aún desfilando por el asfaltado de la carretera a la antigua tartana, arrastrada por un animalejo, dando tumbos y más tumbos los que todavía van en ella, no podemos por menos de pensar cuánto vamos adelantando. Igual nos ha de suceder cuando no esas pequeñas distancias, sino mayores, las recorramos con un ahorro de tiempo casi inverosímil con que aún tardamos ahora en llevarlas a efecto. Es indudable, pues, que así como el automóvil está terminando con los carros faeneros, las tartanas y aún los coches de tracción animal y hasta con los mismos tranvías, la aviación no ha de tardar mucho tiempo en ir contra el mismo auto y muy especialmente contra los ferrocarriles. Es cosa que no se hará esperar mucho, lo suficiente para ir barriendo esas preocupaciones de algunos que sienten gran pánico por montarse por los aires. Ese mismo pánico que existía cuando comenzaron a circular los primeros trenes entre Madrid y Aranjuez y que poco a poco se fué extinguiendo.

También al principio de ponerse en circulación los autos ocurrió lo mismo que ahora con las avionetas. Las gentes sentían temor por hacer los recorridos en aquellos, existían prejuicios, y muchas familias no consentían en relevar sus coches tirados por magníficos caballos, por un auto. Hoy en día son pocos los que conservan estos vehículos antiguos que, en verdad, a la vista eran indudablemente de más gentileza. Pero como la rapidez no les podía hacer

competir en manera alguna, vino el convencimiento a lograr la sustitución. Cuando un adelanto o descubrimiento está llamado a imponerse, todos cuantos prejuicios existen se van desvaneciendo. Por eso debemos sentir un gran afán para que se desarrolle entre nosotros una devoción por la aviación, a fin de que no quedemos rezagados. Afortunadamente, en el pasado mes de Agosto, cuando nos visitó una avioneta, no ya para solo adquirirla volando, sino para desarrollar la afición, vimos con gran contento que no solo determinadas personas, sino lindas damas y gentiles señoritas, hasta mujeres del pueblo, no querían desperdiciar esta ocasión para demostrar su arrojo.

Cuanto hagan, pues, las corporaciones oficiales por poner su atención en este nuevo adelanto, subvencionando los esfuerzos que realízanse particularmente para que exista en nuestra capital un gran aeropuerto, nos parecería digno de aplausos y encomio. No hay que dejar desfallecer esta iniciación, para que, mediante la ayuda de todos, gocemos de este descubrimiento que está llamado, en fecha no lejana, a sustituir a todos los medios conocidos hasta ahora de locomoción y de transportes.

AL PASAR

## Tres noticias dignas de leerse

La primera:

«Está siendo muy comentada la huida, en un trasatlántico, de Rubio, conocido futbolista perteneciente a un Club de la Certe. Lamentable es el percance para los amantes del balón y para España entera, porque la preocupación es grande».

La segunda:

«El Gobierno del Perú ha ordenado que sean incluidos en el proceso que se sigue contra el ex Presidente Leguía, sus hijos y sus yernos señores Larrañaga y Ayuloa por malversación de fondos del Estado y a otras personalidades políticas que ocuparon cargos en el Gobierno derrotado, entre ellas varios ministros».

Y la tercera:

«Ha llegado a Vigo una expedición de 149 cajas de barras de oro que, escoltadas por Policías y fuerzas de la Guardia civil, fueron trasladadas directamente desde el vagón al muelle, donde quedaron embarcadas en una gabarra, asimismo custodiada por fuerzas de la Guardia civil, para ser enviadas a Inglaterra a bordo del trasatlántico inglés «Asturias», que marcha a Southampton. El valor de las barras asciende a un millón de libras esterlinas».

¿Verdad que las tres noticias son dignas de leerse? Sobre todo la primera que quizás promueva un conflicto.

X X

## Los grandes problemas mundiales

### Psicología de las revoluciones

La revolución de 1789 y la de 1917 se apoyaron en una creencia mística de igualdad y en un sentimiento instintivo de furiosa envidia, existente en las clases inferiores y en todas las clases sociales, hacia la que desuellan sobre ellas, cuando esos sentimientos no se hayan reprimidos por la ley del Decálogo.

Por eso las doctrinas igualitarias de Rousseau y de los enciclopedistas, así como las comunistas de Lenin y de Trotski, fueron esencialmente ateas y sectarias, pues las doctrinas de fraternidad cristiana en las clases sociales y de amor al prójimo —pobre o rico— que predicó el Divino Redentor y propagó la Iglesia Católica, se oponían al exterminio de unas cla-

ses en provecho exclusivo de otras, que fué lo que hicieron los revolucionarios de 1789 y los dictadores comunistas de 1917. Mas que en las doctrinas, la fuerza del comunismo bolchevista ha radicado en los sentimientos que sirven de soporte a esas doctrinas; el instinto de igualdad no solo en el trabajo sino en el goce y en el mando; el instinto materialista y nivelador de ambición, de codicia y sensualidad, que no tienen límites cuando se hallan reprimidos por la fuerza moral del espiritualismo cristiano.

Lenin, lejos de estimular las nobles ambiciones y las pasiones legítimas del corazón humano hacia el bien, la fraternidad y la justicia, despertó tan solo los apeti-

Los sensuales, los instintos materialistas de las muchedumbres campesinas y proletarias, tendiendo a la dictadura de las clases más inferiores y al aplastamiento de las «élites» por la fuerza bruta del número.

Si la dictadura de Lenin ha triunfado y ha podido prolongarse en Rusia, es porque tenía por defensores principales a los campesinos, a quienes se les repartieron las tierras, que se oponían al retorno del régimen zarista.

Y es sabido que Rusia era y es un país esencialmente agrícola, en el que la masa campesina compone la mayoría de la población. Tan es así, que apreciando el profesor francés los orígenes de la revolución rusa, los quiere hallar en la revolución campesina de 1862 y en la de 1907, por el hambre de libertad y de tierra del «mougik» moscovita; y esas aspiraciones de llegar a ser propietario y a aumentar la parte de tierra explotada—unida a la miseria de gran parte de la masa campesina—influyeron en el advenimiento del bolcheviquismo más que la predicación de las doctrinas nihilistas de Bakounin, y de las doctrinas bolchevistas de Lenin, que la masa de la población rural ni obrera podía entenderlas, por ser un revuelto amasijo de teorías comunistas, sindicalistas y anarquistas de Carlos Marx, de Proudhon y de Borel.

En cuanto al factor político, no negamos que influyeran en el golpe revolucionario de Lenin las doctrinas democráticas y revolucionarias, para preparar favorablemente al mismo a una parte de la burguesía liberal; pero sin la intervención más violenta y decidida de las turbas feroces dirigidas por Lenin y Trotski, no se hubiera llevado a cabo la Dictadura del proletariado bolcheviquista.

La prueba de ello radica en que el movimiento revolucionario de 1605 y de 1917 que dió el triunfo a Lenin y a sus partidarios, no lo iniciaron éstos, sino los políticos burgueses, liberales y demócratas y los socialistas moderados de Kerenski, que, asustados ante la guerra de clases en 1905, cuando vieron tambalearse el trono de Nicolás II, se apartaron del movimiento, dejándolo en manos de los más extremistas.

Esta es la suerte del liberalismo revolucionario: proclaman principios igualitarios, apelan al sentimiento inconsciente, impulsivo y nivelador de las masas, y cuando éstas, llevadas del mito demagógico, llegan a poner en práctica sus utopías libertarias e igualitarias, retroceden asustados, como retrocedió la burguesía liberal y revolucionaria en 1905 y 1917, asustados de su propia obra y aplastados por el feroz empuje de una masa violenta, despótica y soez, movida exclusivamente por el señuelo de la propiedad ajena, por la voluptuosa ambición del mando y del amor libre, así como por la libre expansión de todas las más bajas concupiscencias.

Pero hay dos enseñanzas de la

revolución rusa que no debemos silenciar.

La primera es dirigida a aquellos partidarios de una república conservadora, azuzando los instintos del pueblo para implantar la. Esta república solo sería el puente, como lo fué el partido girondino en 1789 y el partido liberal en Rusia, para el paso a una república comunista. La muchedumbre no se sacia de igualdad ni de libertad; la que consiguió en Francia en 1789 y en Rusia en 1917, con Kerenski, le pareció solo un jalón de ruta para conquistar mejores posiciones. Además, la muchedumbre es muy voluble y no se deja guiar por principios de razón, sino por sentimientos impulsivos. Hoy exalta con ramos y olivas al que mañana crucifica en el Calvario.

Otra enseñanza es la de que las instituciones políticas no cambian totalmente las tradiciones de un pueblo; si ellas rompen las cadenas de la tradición de un pueblo, forjan otras cadenas sobre el modelo de las antiguas. Ni existían ni existen la igualdad política ni económica. El despo-

tismo del Zar ha sido sustituido por el despotismo del proletariado, o mejor dicho, de una escasa fracción del proletariado; los seculares del partido comunista, que ejercen un feroz yugo sobre el resto del pueblo.

Por último, el comunismo no se ha realizado en Rusia. Hubo un período en 1921 en que existió; pero ante el fracaso, se cambió el comunismo de guerra en los campos, por el régimen de propiedad individual.

Hay se quiere volver otra vez al comunismo, pero ante el fracaso de 1917 y 1918, los bolcheviques han tenido que hacer concesiones a los aborrecidos métodos del régimen capitalista, aceptando «a fortiori» el comercio privado, el capital extranjero, el empleo de técnicos con altos sueldos y ciertas formas de la propiedad privada. Si el Gobierno ruso no fracasa en el plan actual de los cinco años de «industrialización y socialismo agrario» de Rusia, no será por los métodos comunistas, sino por el más completo fracaso de estos métodos.

FRANCISCO F. SANCHEZ PUERTA.

## DE UN HEPÁTICO

# Dudas y certezas, ideas hechas

Si a usted le pregunta un amigo por su opinión acerca de cuál es el sistema de Gobierno más perfecto, podrá ocurrir que usted, sinceramente monárquico o realmente convencido de las excelencias de la República, conteste en un sentido o en otro; pero lo más corriente en España suele ser que nadie formule juicios por sí mismo y que acepte como ideario propio aquel que se le brinda en forma que llegue más fácilmente a su entendimiento.

No suele ser con razones con lo que se consiguen adeptos en política; el sistema, que pudiéramos llamar universal, no consiste en demostrar las excelencias de las doctrinas propias, sino en injuriar las ajenas; este procedimiento, tiene en favor y en contra de la razón, la consecuencia de aquel que grite más será el que mayores probabilidades tenga de lograr sus fines.

El público español, lo que pudiéramos llamar la masa, es más influenciado que cualquier otro, y esta influencia la acepta con tanto mayor gusto, cuanto más enormidades se le cuesten, falsas o verdaderas, de los contrarios políticos de aquel que trata de atraérselo. Si alguien refiere las bondades, las virtudes, las buenas dotes de un determinado personaje, la oración caerá en el vacío: más si lo que se dice de él son sus vicios, ciertos o mentirosos, sus inmoralidades, sus defectos, entonces todo se acepta como bueno, y el oyente, con más malicia que caridad, aún se dice «inmente», «cuando esto cuentan, qué no será».

Ni es este el lugar adecuado para defender o atacar determina-

das ideas, ni el que esto escribe tiene capacidad para ello; únicamente trata de ir infiltrando en el ánimo de sus lectores la idea de que no debe aceptar sin una severa imparcial crítica las ideas que los demás tratan de imponerle y que debe exigir siempre, en lugar de ataques a la idea contraria, demostraciones palpables de que la superioridad en todos los órdenes está de parte de aquellos que se la pistan.

Lo contrario sólo podrá ser causa de que, bajo las banderas de determinados ideales, se agrupen rebaños inconscientes, y no hombres razonables, ya que para la recluta de los mismos sólo se habrá tenido en cuenta el dicho de que quien que gritan dan más razones de un millón que permanecen en silencio, y eso podrá halagar a los cabecillas, pero no dará ninguna fortaleza a los partidos que, al encontrar resistencias organizadas, caerán como castillos de dominó.

JUAN DE BOBADILLA

## Del Ayuntamiento

Para la sesión de hoy

Asuntos de los que se dará cuenta en la sesión que esta tarde, a las cuatro (si hay número, lo que no es de extrañar) celebrará la Comisión permanente del Ayuntamiento:

Escrito de don Juan de la Cruz Navarro Gay, solicitando ser alta en el padrón de vecinos.

—Idem de don José de Quiñones Lorenzo, en nombre de doña Julia González González, con igual solicitud.

—Fallo del Tribunal Económico Administrativo, en la reclamación formulada sobre pago de impuesto de utilidades de los gestores y recaudadores municipales.

—Oficio del Inspector mecánico, proponiendo la adquisición de aceite de engrase para los motores.

—Factura de don Rafael Cañadas Andújar, de 61'50 pesetas, por portes de carros con destino al arreglo de calles.

—Recibo de don José Rodríguez Nieto, de 80 pesetas, también por portes de carros para el bacheo del camino de San Cristóbal.

—Factura de don Esteban Esteban Sánchez, de 91'35 pesetas, por ácido carbónico para el laboratorio.

—Factura del notario don Victoriano de La Calle, de 61'15 pesetas, por importe del acta de su basta para la canalización de aguas a las barriadas de las Chocillas y Molinos de Viento.

—Factura de «La Independencia», de 82'65 pesetas, por los derechos de inserción de edictos.

—Factura de don Toribio Álvarez, de 150 pesetas, por cienenta extracciones dentarias a pobres de la beneficencia.

—Factura de la Sociedad Financiera y Minera, de 270'75 pesetas, por cemento para reparaciones de vías públicas.

—Cuenta del propietario del balneario «Diana», de 69 pesetas, por baños de mar templados facilitados a los pobres.

—Factura de don Francisco Guillén Felices, de 84'70 pesetas, por material e impresos para la oficina de arbitraje.

—Oficio de la Superior de las Siervas de María, solicitando se contribuya con 150 pesetas a las fiestas en honor de la Inmaculada Concepción.

—Oficio del Comité Ejecutivo de la Asamblea de Ayuntamientos, invitando a la que se celebrará en Burgos.

—Oficio del conserje del Cementerio, solicitando se le autorice para disponer de algunas lápidas y varias cunetas de hierro abandonadas en dicho sagrado recinto.

—Relación de altas en los padrones de exacciones municipales.

—Altas y bajas en el padrón de tomas de agua.

—Acta de subasta de enagenación de una parcela en la calle prolongación de las de la Infanta y Guzmán.

—Informe de la Comisión de Abastos en oficio del coronel del Regimiento de La Corona, sobre excepción de pago de los derechos de Alhóndiga.

—Infermes de las Comisiones de Ornato, Aguas y Hacienda.

—Informe de la Intervención en escrito de don Gabriel González Gea, sobre consignación de un crédito.

**Miguel García Algarra**  
**OCULISTA**  
Consulta de 10 a 12 y de 4 a 6  
Terriza, número 15. ALMERIA.

## ESPECTACULOS

## En Cervantes

La compañía de variedades de las Hermanas Gomez, continua cosechando muchos aplausos en nuestro coliseo de Cervantes, asistiendo numeroso público todas las noches.

Las Hermanas Gómez y el as de las variedades Roberto Font, entretienen a los asistentes al espectáculo, que salen satisfechísimo de mismo.

Esta noche, además de la actuación de dichos notables artistas, se proyectarán varias películas.

\*\*\*

Las Hermanas Gómez terminarán su compromiso mañana domingo y la próxima semana debutará la célebre compañía de comedias de Bassó Navarro, que actúa en el coliseo de Cervantes, de Granada, y que cuenta con un repertorio todo él de obras recientemente estrenadas en Madrid.

Ya hace falta que actúe en nuestra capital una compañía, de lo que está ávido el público.

## En Hesperia

Películas que se proyectarán esta noche a las 9 30:

En dos partes, «Un rato a Gran Duque» y en seis partes «Panik».

## Frontón Moderno

Mañana por la tarde se jugará un partido de pelota en el Frontón Moderno.

Lucharán Rodríguez III, Carmo na y Martínez, de Alhama, contra Ernesto Ruiz, de Almería, y Domingo Ortega y Luis Castellón, de Alhabia.

El partido es de 50 tantos y comenzará a las cuatro y media.

## D/S A/S Spanskelinjen

El vapor SEGOVIA, cargará el 8 del corriente para Bergen, Oslo y demás puertos de Noruega.

Agentes: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, S. A., Maura, 5.

## Noticias Telegráficas de la tarde

## De nuestro corresponsal especial

## Varias noticias

Madrid, 7

## Ministros en Palacio

Esta mañana han estado en Palacio despachando con el Rey, el jefe del Gobierno general Berenguer y los ministros de Fomento señor Matos y de Trabajo señor Sangro y Ros de Olano.

A la salida nos dijeron que más tarde se daría una nota a la prensa de la firma del Rey.

## Una conferencia

El Alcalde de Sevilla señor conde de Halcón, acompañado del marqués de Luca de Tena, ha celebrado una conferencia con el señor Berenguer.

Le hablaron de asuntos locales

## Audiencia militar

El Rey ha recibido hoy en audiencia a muchos militares de diferentes categorías.

Uno de ellos fué el almirante marqués de Magaz, que fué con objeto de despedirse del Soberano por marchar a Cartagena a posesionarse del cargo de jefe de aquel Departamento de Marina.

## Sobre las elecciones

Interrogado el subsecretario

de Gobernación señor Montes Jovellar por un periodista sobre las elecciones próximas, contestó que después de entregar a la ponencia, nada sabía.

Según los periódicos--añadió--en el Consejo de ministros próximo se acordarán las fechas, pero puedo asegurarles que yo no estoy informado oficialmente del asunto.

## La prórroga de los presupuestos

Al medio día el ministro de la Gobernación señor Marzo, reunió a los subsecretarios y directores generales de todos los ministerios, tratando de la prórroga de los presupuestos actuales.

## La firma de hoy

El Rey ha firmado hoy lo siguiente:

Modificando las condiciones para desempeñar el cargo de Director de las Colonias.

Estableciendo un sello de Correos en sustitución de los cinco céntimos que se abonan a los carteros por cada carta que entregan a domicilio.

Concesión de Medallas del Trabajo; figurando la de oro para el Alcalde de Zaragoza don Jorge Jordana y la de plata para don Ricardo Villa y varios maestros y maestras.

## La prórroga del decreto sobre los alquileres

El ministro de Gracia y Justicia señor Estrada, hablando hoy con los periodistas, negó que tuviera fundamento la alarma que se ha apoderado de los inquilinos creyendo que no se va a prorrogar el Real decreto de los alquileres.

Dijo que no había hecho manifestaciones sobre ese extremo en ningún sentido, proponiéndose hablar del asunto con el Presidente, ocupándose ahora de adaptar las exigencias de los servicios a las cifras de los presupuestos que se van a prorrogar.

## Conferencia entre Romanones y Alhucemas

Han celebrado la conferencia que estaba anunciada, los señores conde de Romanones y marqués de Alhucemas.

Después de dicha entrevista, que fué extensa, manifestó el conde a los periodistas lo siguiente:

Que entre ambos existió absoluta comprensión, volviendo a ser examinados los problemas que se presentaron en la última reunión celebrada en Hendaya.

Como las circunstancias no han variado--siguió diciendo el conde de Romanones--tampoco varió el pensamiento de cuantos asistimos a aquella reunión, y permanecemos a la expectativa, muy atentos al curso de los acontecimientos.

## ¿Viaje aplazado?

El conde de Romanones se encuentra padeciendo un fuerte catarro, teniendo alguna fiebre.

Por esta causa es posible que suspenda el viaje que tiene anunciado a Alicante para presidir un mitin agrario.

## Comentarios a una conferencia

Se ha comentado hoy mucho en los círculos, que el despacho esta mañana del ministro señor Matos con el Rey, fuera extensísimo, cuando no había llevado decretos para la firma.



LA SEÑORA

## Doña Concepción Rubio Rull,

ha fallecido a las 2'30 de la madrugada de hoy, después de recibir los auxilios espirituales

R. I. P.

Su esposo don Plácido Langle Moys; hijos don Emilio, don Plácido, don Guillermo y don Antonio; hijas políticas doña María Sagrista y doña Rosa Rodríguez; hermana política, nietos y demás parientes,

PARTICIPAN a sus amigos tan sensible pérdida, y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar a las 19 horas del día de hoy, desde la casa mortuoria, Glorietta de San Pedro, número 5, al Cementerio de San José.

(No se reparten esquelas)

Almería 8 de Noviembre de 1930.

TEMAS RURALES

## La justicia justa

Aunque parezca mentira, hay varias suertes de justicia. Hay la que falla a favor del que tiene razón, hay la que sentencia contra el que tiene razón, porque olvidó un trámite; hay la que guarda silencio por meses y por años en espera, acaso, de que no viva ni demandante ni demandado. Es, al fin, obra humana y su ejercicio depende del sujeto que la encarna.

Nadie desconoce que, por la distinta jurisdicción, hay dos justicias: la municipal y la que des de el Juzgado de instrucción llega hasta el Supremo. Esta última es justicia de toga, con resultados y considerandos y autos y libretos, con carriles por los que se desliza, no muy rápido ni muy barato, el procedimiento; es la municipal justicia de capa y sombrero de trato llano y regida en gran parte por la buena fé.

La buena fé Aquí llega el tema rural. Porque el antiguamente llamado Juez de Paz, en aras de la buena fé, debe aconsejar a las dos partes para que depongan sus quereilas y arreglen pacíficamente sus negocios. Pero como la buena fé puede simularse con un parrafito amañado, es posible que tientes las costas o la ocasión de hacer un fiaco servicio al rival político, y resulta muy fácil alardear de buena fé y procurar a seguida un pleite que puede durar años y acabar con la vida y dinero de los contendientes.

La buena fé. Un juez que la posea sentenciará, sin muchos requileños, como su leal saber y entender le dicten. Pero también se puede consultar al abogado que si además de hombre avisado es amigo y cabecilla político, hará que la sentencia no lleve equidad, pero adornada con la ley no dejará reparo ni resquicio apelable.

No es recargar la tinta. La justicia que en el orden jerárquico ocupa lugar más alto que la municipalidad, tiene igualdad de armas para los litigantes, pues abogados hay para todos y leyes que todos entienden; en el pueblo casi nunca se dispone de consejeros en número bastante; y en todo caso, el juez consulta también. Si a esto añadimos que se trata de asuntos en apariencia pequeños, veneno en pequeñas dosis, y que no merece ir a la capital para consultar, dejamos sentado que todo queda en manos del juez municipal y a su buena fé, cuando la hay.

Es importantísimo que las haya. Para lo cual se necesita la independencia de los juzgadores, quienes deben de estar libres de toda influencia política. El juez representa un poder que no es político, el judicial; toda interferencia de uno en otro perturba su función.

Ni la elección ni el mantenimiento en el cargo debería ser político. Mientras no sea, y no po-

damos evitarlos, solo hay un medio de quitar las corruptelas de este poder, como de cualquier otro: organizar el poder social de opinión, representación y acción haciendo saber a los jueces y a sus amparadores que también han de rendir cuentas ante el tribunal de la opinión sensata de aquellos con quienes han de convivir, y que al juez le corresponde ser austero y recto para que la justicia sea justa.

SANCHO ABARCA

## TRIBUNALES

### Pleitos contenciosos

Ante el Tribunal provincial de lo Contencioso Administrativo, se han incoado los siguientes pleitos:

Por don Alberto Zubieta Butillo, contra un acuerdo de la Comisión permanente del Ayuntamiento de Arboleas, contra el que presentó una reposición que les fué denegada, suspendiéndole de empleo y sueldo por 30 días de su cargo de Oficial Mayor.

Por don José Díaz Solano, contra acuerdo de la Comisión Municipal permanente del Ayuntamiento de Almería que confirmó otro por el que se declaró que ante todo debe cumplir el mandato judicial de embargo sobre la fianza que tenía constituida don Juan López Palenzuela, contratista de las obras de construcción de aceras de la calle de la Estación, con preferencia a la cesión que de dicha fianza otorga el contratista a don José Díaz Solano.

Y por don Nicolás López Pascual, contra acuerdo de la Comisión permanente del Ayuntamiento de Alhama, que le denegó la reposición por el que se desestimó

### Rederiaktiebolaget Svenska Lloyd

El vapor MANSURIA, cargará el 10 del corriente para Goteborg, Stokolmo y demás puertos de Suecia.

Seguirá el «Iberia», el 15 del corriente.  
Agentes: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, S. A. Maura, 5.

### Finska Angfartygs Aktiebolaget

El vapor PALLAS cargará el 12 de Noviembre para Helsingfors, Abo y demás puertos de Finlandia.

Agentes: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, S. A., Maura, 5.

## Vaporesfrigoríficos para Sud-América

COSULICH LINE

El magnífico vapor

### «LAURA C.»

llegará a este puerto el 17 de Noviembre admitiendo carga en boodega corriente y en FRIGORIFICO para Bahía, Rio de Janeiro, Santos y Buenos Aires.

Hay que pedir la cabida con anticipación.

Para huecos e informes su Agente:

M. BERJÓN, Boulevard, 55.

la reclamación de cantidad, en concepto de horas extraordinarias, como empleado en la recaudación de arbitrios de dicho Ayuntamiento.

### EN LA AUDIENCIA

#### Para sentencia

Ayer mañana se vió en la Sala primera un juicio de causa seguida en el juzgado del distrito de la Audiencia, por el delito de lesiones.

\*\*\*

También se celebró ante el tribunal de la Sala segunda, otro juicio de causa procedente del juzgado de Canjáyar, por el delito de desobediencia.

#### Condenado

La Sala primera ha dictado sentencia en la causa número 85 de 1930, del juzgado del distrito de la Audiencia, condenando al procesado Francisco Yedra Espin, como autor de un delito de rapto, a la pena de un año de prisión, pago de las costas procesales y á que indemnice a la menor perjudicada la cantidad de 1.500 pesetas.

#### Señalamientos para hoy

Sección primera.— Vista de incidente de apelación de causa número 125 de 1930, del juzgado del distrito de la Audiencia, por el delito de injurias.— Abogados, don Miguel Hernández Cerrá y don Rafael Calatrava; procuradores; don Joaquín Cassinello y don Lorenzo Pérez Gallardo.

Sección segunda.— Vista de causa número 13 de 1930, del juzgado de Cuevas, contra Francisca Gil Fernandez y tres más, sobre usurpación.— Abogado, don Alfredo García Brie; procurador, don Lorenzo Pérez Gallardo.

## Campaña uvera

Ayer entraron a la carga de frutas los vapores «Jonge Anthonig», «Klio» y «Gartmore».

\*\*\*

Por la Cámara Uvera se ha dirijido a los corredores de Hamburgo el siguiente telegrama:

«Salido vapor «Valencia» con 14.400 barriles y 1.629 medios. Retrasamos hasta sábado, ocho, por falta de existencias sobre muelle, carga «Dorrit», que no completará treinta mil barriles pedidos esta semana. Embarques semana próxima solamente cargará vapor «Málaga», dependiendo can-

tidades de precios se obtengan máximas».

\*\*\*

En el vapor «Cabo Peñas» se embarcaron ayer tarde con destino a San Feliu de Guisols 400 cajas de higos y 200 aeretas.

\*\*\*

En Liverpool se ha vendido el cargamento del vapor «Kout» de 101 a 211; mayoría de 151 a 191. Pecas de 231 a 246.

Vapores «Carmen» y «Barcelona» en Hamburgo. De 9 00 a 24.25 Mayoría de 15 a 18 Coloredas sanas, mayoría de 19 a 22. Buena demanda.

En Southampton se han vendido los barriles del vapor «Tres», de 9 6 a 271, mayoría, de 151 a 181. Clase superior, mayoría de 17 6 a 231.

Vapor «Delia», en Hull. De 131 a 241; mayoría de 151 a 17 6. La presentación en general menos satisfactoria.

\*\*\*

Terminadas las cargas, anoche salieron:

«Jonge Anthonig», para Londres, con 7 977 barriles, 125 medios y 125 cajas de uvas y 390 cajas de almendras.

«Klio», para Hull con 6 333 enteros y 104 medios. También cargó en transbordo 50 barriles.

«Gartmore», para Glasgow con 10 007 enteros y 20 medios.

\*\*\*

En el trasatlántico «Alsina», que fundó al atardecer, se embarcaron 20 barriles y 130 medios para Dakar, 2 946 enteros para Rio Janeiro y 1 753 para Santos.

\*\*\*

Ayer se embarcaron 28 986 barriles, 379 medios y 125 cajas.

En 7 de Noviembre del año anterior se embarcaron 12 909 barriles, 24 medios y 142 cajas.

\*\*\*

Suma lo exportado hasta ayer, en 172 vapores, 1.190 798 enteros, 25.164 medios y 19 909 cajas de uvas.

En 7 de Noviembre del año anterior, en 178 vapores, 1 624 580 enteros, 23 354 medios y 20 150 cajas de uvas.

En igual fecha del año de 1928, 1 430 649 barriles y 9.658 medios.

\*\*\*

Exportación por mercados hasta el día de ayer inclusive.

DESTINOS	BARRILES	MEDIOS
Bremen	71 895	1 018
Bristol	22 802	115
Cardiff	23 853	
Copenhague	27 604	1 651
Hamburgo	233 759	5 390
Hull	58 654	441
Liverpool	180 671	1 803
Londres	218 836	1 844
Manchester	26 951	1 381
Newcastle	21 829	289
P. Noruega	62 195	1 115
P. Suecia	27 560	776
Southampton	33 044	150
Glasgow	101 385	122
Sud América	25 518	922
P. Finlandia	9 528	59
Belfast	2 099	
Dublín	2 418	
Cabotaje	3 407	8 538
Varios	47 016	2 388

RENOVACION

LAS CÁMARAS DE COMERCIO

Se ha dispuesto por una Real orden del ministerio de Economía, que la renovación de las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación, que debe efectuarse en el mes actual, de acuerdo con lo dispuesto en el Reglamento orgánico de las mismas de 26 de Julio de 1929, afectará en principio y con carácter general a la totalidad de dichas Cámaras.

Sin perjuicio de ello, las Cámaras que lo prefieran podrán renunciar parcialmente, para lo cual será preciso que justifique en el expediente electoral, que según el artículo 52 del mencionado Reglamento, la renovación por mitad se efectúa sin lesionar ningún interés concreto, así como que establecen claramente el sistema de renovación por mitad para los miembros representativos de los elementos que sean electores de las Cámaras a partir del decreto ley de 26 de Julio de 1929.

Instrucción pública

Folleto del escalafón

En la Sección Administrativa se ha recibido un telegrama de la Dirección general de Primera Enseñanza, ordenándole que pida a los maestros nacionales de las primeras categorías que aun no tienen el folleto escalafonal de la ficha de posición correspondiente, a fin de fijar el número de folletos que debe enviar a esta provincia.

Una resolución

Por Real orden se hace extensiva al cuerpo de inspectores profesionales de Primera Enseñanza la autorización que en su día se concedió al profesorado de las Normales, a fin de que puedan libremente dedicarse a la preparación de alumnos maestros para oposiciones de ingreso en el Magisterio nacional.

Oposiciones a ingreso

Están resueltas las reclamaciones presentadas contra los nombramientos provisionales de maestros de la primera lista, o sea de los aprobados, y esperamos que se hará pública dentro de pocos días.

También están muy adelantados los trabajos referentes a las dos listas de las maestras, así como la adjudicación de las escuelas vacantes.

Respecto a las nuevas oposiciones, nada hay definitivo. Sin embargo, sabemos que la esperada convocatoria no tardará en salir.

Questionario para las oposiciones

Por haberse agotado el «Boletín Oficial» del ministerio, que contenía el cuestionario, publicado en Agosto de 1925, la Dirección general de Primera Enseñanza ha acordado:

Primero. Que se proceda por el «Boletín Oficial» del ministerio, en el número prudencial que juzgue adecuado, a la publicación en forma de folleto, a cuya cabeza fi-

gure la Real orden de 20 de Octubre e instrucciones correspondientes que se dictan, así como esta propia orden, del cuestionario que como oficial y único fue aprobado y publicado en 4 de Agosto de 1925; y

Segundo. Que dicho folleto se venda públicamente al precio de 25 céntimos que es el valor de los ejemplares del referido «Boletín Oficial», cargándose al mismo los gastos de esta especial edición y destinándose el producto de su venta a la protección de huérfanos del Magisterio nacional.

ESTUDIO DOCUMENTADO

LA CRISIS ALGODONERA

La profesora E. B. Dietrich del Mount Holyoke College de Massachusetts, ha escrito un documentadísimo estudio sobre la situación actual de las industrias del algodón y de la lana en todo el mundo.

Durante varios meses ha permanecido en Ginebra, analizando todas las informaciones reunidas por la Oficina Internacional del Trabajo sobre dichas industrias con destino a la encuesta que la Oficina tiene encargo de realizar acerca de la industria textil.

Resultado de sus investigaciones es el estudio a que nos referimos, redactado por la señora Dietrich. En el número de Octubre de la «Revista Internacional del Trabajo» se publica la primera parte del mismo, o sea el que se refiere a la industria algodonera, trabajo verdaderamente notable y de actualidad.

En él se examinan, entre otros extremos, la expansión de la industria algodonera, los efectos de la guerra, el desarrollo mundial, el consumo del algodón, los mercados, las barreras arancelarias, la racionalización, la jornada de trabajo, los salarios, etc.

En el número próximo, correspondiente al actual mes, publicará la citada revista el estudio sobre la industria de la lana.

Almendros injertados

Precios económicos

Informe: Vicente Aznar  
Conde Ofalia, 24, Almería.

PASANDO EL RATO

«Ya estoy aquí...»

Ya estoy aquí, si señor con mi pluma y mis cuartillas preparado a hacer quintillas y cuartetas con ardor.

Ya muevo mi diestra mano, aunque parezca mentira, para acariciar la lira, que he templado este verano.

Ya mi pluma se desliza por el papel, decidora, porque ha llegado la hora de tomar parte en la liza.

Tengo lector, preparadas dos mi plumas (por lo menos) diez botes de tinta llenos y papel... por toneladas.

Como todo es menester, también de ripios dispongo, que, como verás, los pongo donde se deben poner.

Hacer versos siempre fué mi distracción favorita, y aunque ésto a muchos irrita, con ella continuaré.

Nada en el mundo me arredra; nunca temí a los contrarios, pues paro sus comentarios con mi voluntad de piedra.

Si de esta forma en la vida no se consigue triunfar ¿cómo se puede escalar esa cumbre apetecida?...

Alguien dice que se llega con constancia y decisión, y por si tiene razón, ¡al mismo Lope de Vega superaré en producción!

AGUSTIN LUQUE

Juzgado Municipal

DIA 7

Distrito de la Audiencia

NACIMIENTOS. — Pedro López Hernández y Francisca López Salazar.

DEFUNCIONES. — Ninguna.

Distrito de San Sebastián

NACIMIENTOS. — Diego Ramón Magaña, Francisca Moreno López y Antonio Martínez Sánchez.

DEFUNCIONES. — Ninguna.

A. Vizcaino

DENTISTA

Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6

Calle Ofalia, 20 pral.



Este es el maravilloso salvador de los niños, el que regenera la sangre, el que desvanece los peligros de la debilidad, de la anemia y del raquitismo y el que hace crecer a los niños con buena salud, robustos y con genio alegre.

Sus hijos deben tomar este reconstituyente famoso, que lleva ya cerca de medio siglo de éxito creciente y está aprobado por la Real Academia de Medicina.

Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Pedid «JARABE SALUD» para evitar imitaciones.

DEL PUERTO

He aquí el movimiento de buques habido en nuestro puerto en el día de ayer:

DE ENTRADA

Vapor holandés «Jonge Anthony», de Cartagena, con carga general.

Idem alemán «Klio», de idem, con idem.

Idem inglés «Gartmore», de Valencia, con idem.

Idem español «Cabo Peñas», de Málaga, con idem.

Idem francés «Alsina», de Valencia, con idem idem.

Pailebot español «María del Pilar», de Barcelona, con idem.

DE SALIDA

Vapor «Jonge Anthony», para Londres, con frutas.

Idem «Klio», para Hull, con idem.

Idem «Gartmore», para Glasgow, con idem.

Idem «Cabo Peñas», para Cartagena, con carga y pasajeros.

Idem «Galdames», para Rotterdam, con mineral.

Pailebot «Diligencia», para Málaga con envases.

Idem «María del Pilar», para idem, con carga general.

Vapor francés «Alsina», para Dakar, con carga y pasajeros.

PRUEBE USTED

A emplear nuestras especias molidas en nuestra Casa, y lo notará e seguida, en los embutidos que haga. Respondecemos que son absolutamente puras. Príncipe, número 6 — ALMERIA. Gervasio Losana y Comp.<sup>ª</sup>

«Boletín Oficial»

Extracto del correspondiente al día 3:

Real orden sobre la elección de un vocal propietario y otro suplente de las Federaciones de Cooperativas que actúan en el Consejo Superior de Economía.

— Real orden dictando bases sobre la entrega de trigos a los agricultores.

— Circulares del Gobernador civil, una autorizando la proyección de varias películas y la otra sobre la expedición de pasaportes para el extranjero.

— Relación de pleitos incoados ante el Tribunal provincial de lo Contencioso Administrativo.

— Edicto de los Ayuntamientos de Nacimiento, Almería, Berja, Laroya, Sufi, Armuña, Pechina y Purchena.

— Continuación de la relación nominal de industriales declarados fallidos por la Tesorería de Hacienda, que corresponden a los pueblos de Alhama y Arboleas.

A. Ramírez Sánchez

MÉDICO ESPECIALISTA

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Glorieta de San Pedro, número 1

# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

## De nuestro servicio especial

### Más noticias

Madrid, 7

#### Variación de fechas de exámenes

En la «Gaceta» de hoy se publica una Real orden disponiendo que los exámenes para oficiales de Correos, que debían verificarse a partir del día 10 del mes actual, no comienzan hasta el primero de Diciembre.

#### Visita del Rey a los cuarteles

El Rey se propone visitar e inspeccionar los cuarteles donde se alja la guarnición de Madrid.

Iniciará las visitas en los cuarteles de Dock y María Cristina, acompañándole el capitán general de la región, el Gobernador militar de Madrid y otras altas autoridades.

#### Los fondos públicos

Los fondos públicos se presentaron hoy algo deprimidos, no obstante la peseta acusó firmeza.

#### Rumor desmentido

Se ha desmentido oficialmente el rumor que acogió ayer un periódico, suponiendo que el Banco de España emitiría billetes de cinco y diez pesetas con objeto de retirar de la circulación las monedas de cinco pesetas.

#### Marcha de banqueros

Hoy se han marchado los representantes de la Banca norteamericana que han estado en Madrid varios días.

Fueron despedidos en la estación por el ministro de Hacienda señor Wais y altas personalidades financieras.

#### Restablecimiento de plantillas

El general Subdirector de Carabineros ha manifestado hoy que se está estudiando el restablecimiento de las plantillas del Cuerpo, que fueron reducidas por la Dictadura.

También dijo que se estudia el problema de los sueldos, creyendo que la mejor solución sería el aumento del 20 por 100, claro que esto lo harían las Cortes.

Añadió que también se había pensado en disminuir los cabos y aumentar los sargentos.

#### Comenzó el Rey las visitas

Esta tarde ha comenzado el Rey las visitas a los cuarteles que tenía anunciada.

La primera visita fué al de los Doks el que recorrió detenidamente, incluso los talleres.

En la Sala de Banderas pronunció el Rey un discurso, recordando que la primera visita que hizo a dicho cuartel, fué siendo muy niño. Elogió el estado de todos los servicios.

Después departió con la oficialidad, hablando de las posibilidades del abastecimiento del pan en Madrid ante cualquier eventualidad que pudiera presentarse.

#### Otra conferencia

El exministro señor Chapa-prieta, muy amigo del también exministro don Santiago Alba, ha celebrado esta tarde una conferencia con el señor marqués de Alhucemas.

No se sabe de lo que trataron.

#### La actitud de los patronos panaderos

Como los patronos panaderos persisten en desacatar las bases del trabajo si el Gobierno no les concede compensaciones, mañana las autoridades á quienes corresponden, comenzarán á imponer multas de mil pesetas á los infractores.

Esta noche se fabricó el pan normalmente, pero si mañana no se llega a un acuerdo seguramente surgirá el conflicto.

El Ayuntamiento se incautará de las tahonas que sus dueños no acepten las bases, pues to que los obreros ofrecieron mantenerse en sus puestos.

El Gobernador civil aseguraba esta tarde que no faltará pan en Madrid, cueste lo que

cueste y sea como sea, aunque no será necesario lo último por la actitud de los obreros que está siendo muy elogiada.

#### Sobre el despojo de objetos artísticos

Hablando el conde de Romanones de los últimos despojos artísticos, dijo que el 80 por 100 del Tesoro Nacional pertenece á la iglesia y por ello se tropieza con grandes obstáculos para toda acción oficial ciudadana.

Añadió que en la defensa del patrimonio artístico deben intervenir todos los españoles, pues la Academia de Bellas Artes, de la que es Presidente, no puede hacer nada más que elevar sus protestas á los Poderes públicos.

#### Explosión.—Un muerto y un herido

En las obras que se están realizando para el nuevo canal de Isabel II, ocurrió esta tarde la explosión de un barreno.

Este destruyó al capataz de las mismas obras y a uno de los obreros lo dejó en estado agónico. Además produjo el hundimiento de terrenos.

#### Clases reanudadas.—Nueva huelga.—Dimisión.—Modificaciones

En la Facultad de Medicina de Barcelona se han reanudado hoy las clases.

En la de Granada los estudiantes de Derecho plantearon nuevamente la huelga.

En Sevilla ha presentado la dimisión el Rector de aquella Universidad, con motivo de una discusión sobre la facultad del Gobierno de nombrar autoridades académicas. Dicha dimisión dicen que está siendo muy comentada.

En la Universidad de Zaragoza usando de la autorización que le dá la reciente Real orden dictada, el Claustro de Medicina acordó importantes modificaciones en el plan Callejo, aceptándose la reválida y el plan de Tormo.

## BOLSA

Madrid, 7

### Cotizaciones

Deuda 4 <sup>o</sup> interior...	69 75
Id. 5 <sup>o</sup> amortizable...	87 00
Id. 4 <sup>o</sup> idem...	74 75
Banco de España...	596 00
Español de Crédito...	422 00
Hispano Americano...	250 00
Tabacalera...	000 00
Londres a la vista...	42 80
París idem...	34 60
Dólares...	8 05

## De aviación

Madrid, 7

### El hidro "Dox-X"

Comunican de La Coruña, que el hidro gigante alemán «Dox-X», es esperado el miércoles de la próxima semana, para efectuar la primera tentativa de su vuelo trasatlántico.

Añaden que llegó a aquella capital un hermano de Dornier, con objeto de esperar a dicho aparato.

### El infante y el Rey

El infante don Jaime ha visitado hoy el avión gigante italiano «G-38», quedando admirado del mismo.

Mañana volverá el Rey a verlo y quizás realice algún vuelo, aunque es o no es fijo.

El citado avión ha aplazado su salida de Madrid hasta el domingo.

## De Provincias

Madrid, 7

### Procesamiento denegado

Comunican de Bilbao, que ha sido denegado el auto de procesamiento del exdiputado don Indalecio Prieto, por el discurso que pronunció en el acto político celebrado en Zaragoza hace poco tiempo.

Se ha estimado que lo dicho por el señor Prieto fué de propaganda política, sin dirigir

agravios para el régimen ni para las autoridades.

### Una carta del conde de Bugallal

Dicen de Bilbao, que la prensa de aquella capital publica una carta del exministro señor conde de Bugallal.

Dice éste que no se suspenderán las obras del ferrocarril de Zamora Orense-Santiago-Coruña, porque el ministro de Hacienda señor Wais ha ofrecido que se concederán tres millones de pesetas para continuar los trabajos hasta fin de año y que cuando rija el nuevo presupuesto podrán intensificarse estas obras.

Añade el señor Bugallal que no busca el reconocimiento de nadie por las gestiones que ha hecho en favor de este importante asunto, pero se lamenta de que hace meses, cuando dichas obras corrieron peligro, hizo uso y abusó de sus amistades e influencias, y en lugar de agradecerle las gestiones expuestas, hubo insinuaciones malévolas, suponiéndole autor de la intriga noticia sobre la continuación de las obras, que causó gran júbilo.

### Venta de antigüedades

Participan de Badajoz, que la prensa de aquella capital denuncia que se han vendido la portada plateresca y los escudos de los grandes balcones, pertenecientes a la Casa Graja, del pueblo de Rivera de Fresno.

Todo ha sido desmontado y enviándose a Sevilla, sospechándose que sea para enviarlo a América.

### El señor Ortega Morejón en Granada

Dicen de Granada, que el Presidente del Tribunal Supremo señor Ortega Morejón, ha cumplido la promesa que tenía hecha a la Patrona de aquella capital la Virgen de las Angustias. Oyó misa y recibió la comunión.

Los Magistrados y Jueces le obsequiaron con un banquete.

### Contra una suspensión

Dicen de Barcelona, que el director del periódico «Solidaridad Obrera» ha recurrido ante los Tribunales de Justicia contra la suspensión decretada por el Gobernador civil, de dicho diario.

### Pasquines.--Huelga

Participan de Málaga, que esta mañana aparecieron en muchas calles, pasquines con

motivo de celebrar los comunistas el aniversario de los soviets.

Añaden que la huelga agrícola alcanza á unos 1.800 obreros, atribuyéndose aquella a la influencia de los comunistas.

Contra estos se han adoptado severas precauciones por el Gobernador civil y otras autoridades.

### Una "gracia" de aristócratas

Dicen de Bilbao, que cuatro jóvenes de aquella aristocracia se llevaron á una tanguis a en un automóvil, martirizándola y abandonándola desnuda en el campo. Además le robaron el dinero que la desgraciada mujer llevaba encima.

El Juzgado entiende en el asunto.

## Del Extranjero

Madrid. 7

### Empate en unas elecciones

Participan de Montevideo que los últimos datos de las elecciones de ambas Cámaras aparecen empatados los demócratas y republicanos.

### Coronado, a España

Un cablegrama recibido de Nueva York dá cuenta de que a bordo de una goleta de 30 pies de eslora, llegó el portorriqueño don Rafael Coronado.

Este dice que se dirige a España para solicitar el apoyo de la Reina con objeto de que se le conceda una pequeña extensión de terreno en la Isla de San Salvador para poder erigir un gran monumento á Cristóbal Colón.

PERPEN

## EL TIEMPO

### Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Presión media del día . . .	759 3
Temperatura máxima . . .	19 4
Idem mínima . . . . .	13 6
Idem media . . . . .	16 5
Idem máxima al sol . . .	21 0
En redad relativa media .	61
Evaporación en 24 horas .	3 2
Lluvia en 24 horas .	inapreciable
Viento dominante . . . . .	N.E.
Fuerza en metros por segundo . . . . .	4 0
Nubosidad . . . . .	casi cubierto

NOTA DEL OBSERVATORIO CENTRAL

La depresión nueva que ayer se hallaba al Sur de Islandia se trasladó hacia el Este; subieron hacia Terranova las depresiones que bor-

daban ayer Norte América, y avanza hacia el Oeste la de Alaska. Aparece una nueva al Oeste de México.

La temperatura máxima de ayer en la Península Ibérica fué de 24° en Almería, y la mínima de hoy ha sido de 0° en Palencia y Salamanca. En Tenerife la máxima de ayer fué de 24° y la mínima de hoy ha sido de 17°. En Madrid la máxima de ayer fué de 12° y la mínima de hoy ha sido de 3°.

Tiempo probable hasta el día 8 a 7 horas: Buen tiempo en toda España:

A los agricultores: Buen tiempo.

A los navegantes: Continua mejorando el estado del mar en el Cantábrico y en el Estrecho de Gibraltar. En éste, tendencia a entabiarse el levante.

## GACETILLAS

### Una sustracción

El depósito del dinero del contador del gas que tiene en su domicilio don Enrique García Duarte, ha sido sustraído por los amigos de lo ajeno.

En el depósito había 15 pesetas en «perras gordas».

### Avería en un cable

Hace varios días fué impuesta por el Alcalde una multa a la Sociedad Fuerzas Motrices del Valle de Lecrín, por interrupción del alumbrado público en el distrito cuarto.

Dicha Sociedad ha contestado que la interrupción fué debida a una avería en el cable subterráneo que alimenta aquella zona, que hizo fundir los fusibles de alta tensión, lo que no puede prevverse porque es causa de fuerza mayor.

### Detenciones

La Policía ha detenido a Manuel Rivera y a Manuel López Ortuño, los que estaban riñendo en la calle Real, resultando el segundo con una erosión en la cara.

También ha detenido a José Jiménez Marquez, que tiene perturbadas sus facultades mentales.

### Muy barato

Se alquila un amplio almacén. Razón: en La Funeraria.

### Nombramiento

La Sociedad de Autores Españoles ha nombrado representante en Velez Rubio, a don Ricardo Soriano González.

### Ganado abandonado

En tres fincas del término municipal de María, ha encontrado abandonadas la Guardia civil 103 cabezas de ganado lanar y tres de cabrío, las que habían causado daños.

Dicho ganado, en vista de que no pudo averiguarse quién era el dueño, fué entregado al Alcalde de aquel pueblo.

### Emigrantes

En el vapor francés «Alsina», embarcaron ayer 26 pasajeros para Buenos Aires.

### Aguas del bautismo

Ha recibido esta mañana en la iglesia del Sagrario las aguas del bautismo, el primer hijo, al que se le impuso el nombre de Francisco, de nuestro amigo al viajante de comercio don Francisco Simón Berrueto y de su señora esposa doña Aurora Hernández.

Reiteramos nuestra felicitación a los venturosos padres.

### Traslado de Agente

Ha sido trasladado a nuestra capital el Agente de tercera clase del Cuerpo de Vigilancia don Lino Tajada Rodríguez, que sirve en Tarragona.

### Entre suegro y yerno

En la Comisaría de Vigilancia ha denunciado Rafael Peral Martínez, que su padre político Francisco Alvarez Lloret, le había maltratado de palabra y obra, causándole una lesión leve.

### Un natalicio

La que fué eminente soprano Ofelia Nieto, que actuó en nuestro teatro Cervantes, hoy señora del presidente del Colegio de Procuradores de Sevilla don Felipe Cubas Albornis, ha dado a luz en la capital de Andalucía una hermosa niña, primera de su matrimonio.

### Cesantía y nombramiento

Se le ha declarado cesante del cargo de mozo enfermero del Hospital de Infecciosos a Mariano Puga Artero, y nombrado en su lugar Manuel Lesma Montijano, licenciado del Ejército, que percibirá el sueldo de cinco pesetas diarias.

### Nuevo colega

Ayer apareció el primer número del nuevo diario local titulado «Heraldo de Almería», dirigido por nuestro particular amigo el abogado y ex Alcalde don Ginés de Haro y Haro.

Dámosle las gracias, por lo que a nosotros respecta, por el saludo que dirige a la prensa, deseándole al mismo tiempo mucha vida.

### ¡Como se acerca el frío!...

En tres días han abandonado el hogar paterno cinco muchachas acompañadas de sus respectivos novios; la última que «voló» fué ayer mañana.

### ¡Como se acerca el invierno!...

### Los pasos a nivel

En una Real orden de Fomento se dice que la frecuencia con que se suceden en los pasos a nivel trágicos accidentes de lamentables consecuencias, que motivan reclamaciones constantes de entidades oficiales y particulares y de la opinión pública, justamente alarmada por su repetición, aconsejan se estudie el medio más adecuado para evitarlos o aminorarlos con medidas conducentes a tan humanitario fin.

En su vista, se dispone que se constituya una Comisión para el estudio y mejora de los pasos a nivel.

### Lea usted

«La Crónica Meridional»



# Vapores Correos Franceses

De la **Société Générale de Transport Maritimes à Vapeur et Lignes Latines**

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje con tro hélices y telegrafía sin hilos.

**Alsina, Mendoza, Valdivia, Florida, y Campana**

**ALSINA  
CAMPANA  
MENDOZA**

Saldrá de Almería el 7 de Noviembre de 1930 para Montevideo y Buenos Aires  
Saldrá de Almería el 22 de Noviembre de 1930, para Montevideo y Buenos Aires.  
Saldrá de Almería el 7 de Diciembre de 1930, para Montevideo y Buenos Aires.

### PRECIOS EN TERCERA

De 10 años cumplidos, un entero 527.50 pesetas  
De 2 años a 10 sin cumplir un medio 67.50 id id  
LLEVAR UN MENO DE DOS AÑOS GRATIS.  
Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en camarote de primera segunda clase intermedia tercera clase, haciendo escala en Dakar para abastecerse de carbón y agua, de la duración probable del viaje 15 días.  
Las Cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable Amplios salones comedores para el pasaje de tercera clase.

Camarotes especiales de 3.ª clase de 2 y 6 literas con un suplemento de 35 pts. por plaza

Para los de tercera clase comida a la española

**AVISO IMPORTANTE.**—Los pasajeros que se dirijan al Brasil tienen que visar sus carteras en Cádiz.

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor si antes no se han cubierto las plazas asignadas a este puerto.

Todos los meses una salida de buques directos para Marsella.  
Para más informes: Sus consignatarios H. J. DE RICARDO JIMÉNEZ. (S. en C), Bulevar del Príncipe, 75.—ALMERIA y Cortina del Muelle, 21 y 23 Malaga.



# Compañía Trasatlántica de Barcelona Antes A. López y Compañía

**VAPORES CORREOS ESPAÑOLES**

Para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, con escala en Málaga, Cádiz y Tenerife saldrá del puerto de Almería el día 6 de Diciembre, en magnífico vapor

**Infanta Isabel de Borbón**

Amplio salón, comedor para los pasajeros de tercera clase y camarotes especiales de 4, 6 y 8 literas pagando un suplemento de pesetas 35 por plaza.  
Para Nueva York y Habana saldrá del puerto de Málaga el día 20 de Noviembre el vapor

**MAGALLANES**

Para Puerto Rico La Guayra Puerto España, Curacao, Puerto Colombia y Cristóbal saldrá del puerto de Málaga el día 28 de Noviembre al magnífico vapor

**Manuel Arnús**

Para Barcelona DIRECTO, saldrá del puerto de Almería el día 18 de Noviembre el vapor

**Infanta Isabel de Borbón**

Estos vapores admiten carga y pasaje para los mencionados puertos y en su Agencia de Almería se facilita pasaje para los mismos.  
Para más informes dirigirse en Almería a la Agencia de la Compañía Trasatlántica, calle del General Sagura 2 bajos

# Señoras!

Este es el nombre CHIMBO: el jabón ideal para usos domésticos. Llava bien con muy poco consumo en cualquier agua. Lava el cuerpo humano; lava y desinfecta ropas, vajillas, útiles de cocina etc., y se vende muy barato; por tanto es el jabón preferido por cuantas personas estiman en su justo valor la verdadera economía.

Por este conjunto de cualidades el jabón CHIMBO es el mejor y más barato de todos los jabones.

Tenga en cuenta que solo se vende en t o z o s troquelados con la marca CHIMBO.

Establecimientos en que se expende: Bustos Granada 35; 37; Losana, Príncipe, 20; Granados, Príncipe, 44; Romero, Plaza San Pedro, 2; Manzano, Majadores, 25; Duro, Majadores 49; Castillo, Regocijos, 160; Romera, Sebastian Pérez, 8; Morales, Conde Ofalia, 22; Rodríguez, Campo de Regocijos, 4; Cooperativa de Funerarios, Obispo V. Orberá, 35; Idáñez, Restoy, 14 y Cádiz 5; Martos, Reyes Católica, 1; Coaña, Carretera de Granada, 31; Lozano, Regocijos, 14; Lazo, Molinos de Cádiz.

La experiencia demuestra que los chocolates y dulces

# Matias López

Son los mejores del mundo  
Pedidos en ultramarinos y confiterías

# VICH Y CATALAN

Agua mineral natural, alcalina, bicarbonatada, sódica

Muy eficaz para el reuma, diabetes y afecciones de estómago, hígado, bazo. Excepciones para a mesa. Preservativas de enfermedades infecciosas por emerger el manantial a grados de temperatura y estar por tanto libre de microbios.

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS.  
Administración: Rambla de las Flores, 18, entresuelo.  
BARCELONA.

Imp. de LA CRÓNICA MERIDIONAL  
ALMERIA.

# Compañía Trasmediterránea BARCELONA



Servicios establecidos en el puerto de Almería por los vapores de esta Compañía.

**Línea Almería-Melilla-Ceuta**  
Llegada a Almería todos los lunes.  
Salida para Melilla-Ceuta todos los martes.

**Línea Almería-Melilla-Orán**  
Llegada a Almería todos los jueves. Salida para Melilla-Orán, todos los sábados.

**Línea Barcelona-Africa-Canarias (quincenal)**  
Llegada a Almería los Miercoles 9 y 2º Julio 6 y 20 Agosto.  
Salida para Málaga, Ceuta, Cádiz y Canarias el mismo día.

**Línea Barcelona-Sevilla-Bilbao**  
Salida para Bilbao con escala en Melilla, Málaga, Cádiz, Huelva, Sevilla, Vigo, Vitoria, Coruña, Gijón, Santander y Pasajes.  
Salida para Barcelona con escala en Cartagena, Alicante y Val. nca.

Para todos los servicios se admiten carga y pasajeros.  
Para más informes sus Agentes Hijo de Ricardo Jiménez, S. en C.

**Manuel García Galott**  
PRACTICANTE  
Reina, 31, bajo, derecha

# LA "CASA ROMERO" COMPRA

MONEDAS DE ORO

# BILLETES EXTRAORDINARIOS

ES LA QUE MAS PAGA

SOCIEDAD ANÓNIMA ROMERO - Paseo del Príncipe, 10  
ALMERÍA

Anunciese en este diario; el de mayor circulación y más amplia información local y telegráfica